
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

РАБОТАТЬ  
И ОТДЫХАТЬ  

ПО-НОВОМУ
Вот уже несколько месяцев пришло е того дня, 

как крупные предприятия нашего района перешли на 
пятидневную рабочую неделю с двумя выходными 
днями. Новый режим дня на предприятиях трудящие
ся района восприняли как большую заботу партии и 
правительства о благе советского человека. Прошед
шие месяцы трудовой деятельности показали, что 
предприятия города стали лучше справляться с пла
новыми заданиями, Навашинские судостроители из ме
сяца в месяц успешно выполняют свои обязательства 
по всем основным показателям. Коллектив силикат
чиков стал больше давать кирпича и слюды для 
строительства.

В соответствии с решением бюро РК KlICCji испол
кома районного Совета депутатов трудящихся с И  
декабря с. г. перешли на пятидневную рабочую не
делю с двумя выходными днями все организации, уч
реждения города и района, за исключением школ и 
учебных заведений. Для организаций и учреждений 
утвержден распорядок рабочего дня. И нем учтены 
запросы населения. Горсовет и другие городские уч
реждения заканчивают свой рабочий день позднее 
предприятий города, это позволит рабочим, занятым 
на работе в утренние смены, зайти в любое городское 
учреждение и выяснить любые вопросы.

Создаются реальные условия для перехода на 
пятидневную рабочую неделю и в колхозах. Кое-где 
животноводы района стали работать по новому рас
порядку дня. А кое-где готовятся к этому. Из этого 
видно, что решения XXIII съезда КПСС претворяются 
в жизнь повсеместно.

Важно сейчас, чтобы в каждом учреждении была 
четко поставлена работа. Нельзя мириться с волокитой, 
невниманием к посетителям. Маленький или большой 
коллектив учреждения своей работой обязан способ
ствовать промышленным предприятиям успешно вы
полнить принимаемые сейчас социалистические обяза
тельства в честь предстоящего 1 ОО-летия со дня рож
дения В. И. Ленина.

Следует отметить, что рабочие, служащие, ин
женерно-технические работники научились работать хо
рошо. „Производственные планы выполняются и пере
выполняются. А вот разумный отдых но у всех полу
чается. Два выходных дня в неделю иногда проходят 
плохо, скучно.

В чем причина?
Дело в том, что многие профсоюзные организа

ции, их культкомиссии не перестроили свою работу. 
Началась зима. Но ни одна профсоюзная организация 
ие организовала массовых катаний, походов на лы
жах. Не чувствуется оживления художественной са
модеятельности ни в самих производственных коллек
тивах, ни во Дворце культурй им. R. И. Ленина и 
клубе им. Горького.

Не учли особенностей нового режима дня и ра
ботники торговли. Очень у многих жителей города 
появилось желание приобрести спортивный костюм или 
лыжи, коньки. Но их в нашем спортмагазине нет.

Можно было бы воспользоваться всем этим в 
спортивных обществах, как это делается в других 
городах, но пока такая база у нас отсутствует. Хо
рошее дело начато в комбинате бытового обслужива
ния—организована выдача некоторого спортивного 
инвентаря напрокат. Надо пожелать, чтобы хорошее 
начинание шире, культивировалось. А пока здесь мало 
лыж и совсем нет коньков и спортивных костюмов.

По-прежнему плохо работают спортивные органи
заторы. Не видно до сего времени их следа на город
ском стадионе. В самом крупном спортивном общест
ве «Труд» все еще ведутся бесплодные разговоры о 
начале спортивной зимы. А районное сиортобщество, 
возглавляемое т. Швырловым, и сиортобщество «Уро
жай» (руководитель Поляков) тоже не организовали 
настоящей массовой спортивной работы.

Совсем по-иному нужно работать сейчас всем 
клубам, библиотекам, книжным магазинам. Работники 
культпросветучреждений должны улучшить обслужи
вание трудящихся в свободные выходные дни.

Разумный, полезный, здоровый отдых трудящих
ся, безусловно, будет способствовать хорошему тру
ду,' высокой производительности на производстве, а 
следовательно, успешному выполнению пятилетнего 
плана.
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На многих судах, ушедших с Навашин
ского судостроительного завода в*послед- 
ние годы, оставили свой след руки сбор
щиков бригады Анатолия Васильевича Еф
ремова из цеха СК-2. Отлично трудятся 
бригадир и его товарищи. Сам Анатолий 
Васильевич опытный производственник, 
умелый руководитель, и коллектив . у него 
подобрался дружный, трудолюбивый.'

Какие бы сложные работы ни поруча
лись бригаде, она всегда справляется с ни
ми, выполняет задания на 130-140 процен
тов. Сборщики, возглавляемые' А. В. Ефре
мовым, борются за высокое звание бригады 
коммунистического труда. Они приняли 
повышенные обязательства по досрочному 
выполнению пятилетнего плана.

На снимке: бригадир сборщиков А. В. 
Ефремов.

Фото А.'Дроздова.
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Личный вклад
В ремонтно-механическом 

цехе завода «Ока» Васи
лия Дмитриевича Гудкова 
знают как высококвалифи
цированного токаря. Передо
вой производственник еже
месячно перевыполняет нор
мы выработки. Сейчас он 
трудится в счет третьего 
года пятилетки.

Свой богатый опыт Васи
лий Дмитриевич передает 
молодым рабочим. Только 
в юбилейном году Совет
ской власти он обучил сво
ей профессии несколько че
ловек. По праву портрет

ДоскеВ. Д. Гудкова— на 
почета цеха.

Сейчас, когда судострои
тели намечают" новые рубе
жи по досрочному выполне
нию пятилетней программы, 
Василий Дмитриевич при
нял на себя индивидуаль
ное Обязательство. Он уже 
практически поддержал по
чин саратовцев — давать 
продукцию с первого предъ
явления высоким качест
вом. Изготовляемые им де
тали никогда не бракуются.

В  Б Е Л Ь К О В

Звание оправдывает
Вместе со всем коллек

тивом цеха СК-4 завода 
«Ока» активно включился 
в соревнование за досроч
ное выполнение пятилетне
го плана газосварщик С. И. 
Шамшин. Он трудится вы
сокопроизводительно, еже
месячно перекрывая зада
ния в среднем не менее 
чем в полтора раза.

Ударник коммунистиче
ского труда С, И. Шамшин 
в честь 50-летия Советской

власти был удостоен зва
ния «Лучший по профес
сии». На его примере учат
ся молодые производствен
ники.

Их Семен Иванович обу
чает мастерству газовой 
сварки. Он старается оп
равдывать звание право
флангового пятилетки. До
вольны его качественной 
работой сборщики.

Р. И В А Н О В А

Девиз —  
досрочно

Новый год*для бригады 
плотников Андрея Григорь
евича Елисеева наступил 
еще ко Дню Конституции. 
Тогда она закончила прог
рамму юбилейного года. А 
ноябрьский план этот кол
лектив из достроечно-ма
лярного цеха выполнил на 
128 процентов.

Труд плотника 'так  же 
необходим при строительст
ве судов, как и труд 
сборщика или сварщика. 
Бригада А. Г. Елисеева 
работает как раз на су
дах, занимаясь обрешет
кой и другими плотницки
ми работами. Ее отличает 
качество и быстрота ра
бот. Да и неудивительно: 
половина членов бригады, 
как и бригадир, ударники 
коммунистического* труда.

Взяв повышенные соци
алистические обязательст
ва, бригада плотников 
трудится под девизом .«Пя
тилетку— досрочно».

В . С Е Р Е Г И Н ,  
нормировщик до
строечно-малярного 

цеха.
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Рассказы о коммунистах
Под жарким ли летним солнцем, в 

: суровую ли зимнюю пору, он весь по- 
: глощеи своим делом. Легко, уверен- 
; но и аккуратно наносит ровным сло- 
| ем алебастровый раствор на стены и 
: потолки будущих квартир.

Каждый прием, каждое движение 
ш тукатура Федора Дмитриевича Пи- 
чужкина отличаются строгим расче
том и экономичностью. Ничего лиш
него, ненужного. Это пришло к нему 
от первых учителей, старших товари
щей, но многое принадлежит и са
мому Пичужкину, им выношено и по
ставлено на пользу дела.

Больше всего Федор Дмитриевич бес
покоится о качестве отделочных ра
бот, Всяческие переделки не в его ду
хе. И если он'отрывается от дела, то 
'лишь затем, чтобы проверить, пра
вильно ли ведут ш тукатурку его под
ручные, нет ли отклонений от техно
логии.

С высоты пятого этажа время от 
времени окидывает Пичужкин взором 
понараму растущего города, и в па
мяти встает 1956 год. Из села Спас- 
Седчена пришел он тогда в Наваши
но на стройку. Впервые взял в руки 
нехитрые инструменты штукатура. С 
волнением накладывал слой раствора 
на комнатную перегородку, руки слег
ка дрожали. Опытные мастера, улы 
баясь, смотрели на неловкие движе
ния новичка и говорили:

— Ничего, Федя, не робей. Будешь 
со временем хорошим отделочником, 
только старайся.

И Пичужкин старался. Как губка, 
впитывал в себя все. что говорили 
бывалые строители. Работой увлек
ся. Росло мастерство. Помнит он, 
как отделывал первые щитовые унэ-

Равняться на передовиков
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эровские дома, заводские корпуса, 
детские учреждения, Дворец кул ьту 
ры им В. И. Ленина.

Все это осталось в прошлом. Уж е 
несколько лет коммунист Федор 
Дмитриевич возглавляет бригаду ш ту
катуров. Вырос, похорошел за эти го
ды город корабелов. Появились но
вые улицы, рабочие кварталы, школы, 
ярче всяких слов говорящие о не
устанном труде строителей, к много
численной когорте которых принадле
жит и Федор Дмитриевич.

Его бригада за последнее время 
участвовала в сооружении детского 
комбината, пятиэтажных жилых до
мов на площади им. Ленина, 64-квар
тирного дома на улице Трудовой. И 
везде, где бы бригада ни трудилась, 
она перевыполняет • производственное 
задание с оценкой выполненных ра
бот не ниже, как на «хорошо».
— Тяжел был раньше труд строителя,
— вспоминает Федор Дмитриевич.— 
Все приходилось делать вручную, тас
кать на себе. Огромные возможности 
открылись для нас сейчас. Сколько 
имеем мы средств механизации: мощ
ные краны, транспортеры, бетономе
шалки, экскаваторы, бульдозеры. По
явились конструкции сборного железо
бетона, что намного облегчает труд 
каменщиков.

Ф . Д. Пичужкин, как коммунист, 
ведет большую общественную работу. 
Он является членом партийного бюро 
парторганизации О КСа завода «О ка», 
бессменный агитатор, примерный

семьянин. Его жена Александра ра
ботает арматурщицей в той же стро
ительной организации, дети учатся.

За честное отношение к делу, уме
ние вникать в каждую мелочь ува
жают опытного штукатура не только 
в бригаде, но и во всем коллективе 
капитального строительства. Уважают 
и немножко побаиваются. Очень уж  
беспокойный характер у Пичужкина. 
Ни один недостаток не скроется от 
его наметанного глаза. Рабочая гор
дость не позволяет.

А  о том, что ему не нравится, Ф е 
дор Дмитриев ич говорит прямо, без 
обиняков,. не считаясь с тем, придет
ся эго по душё кому-то или нет. Он 
сетует, что строительство отдельных 
объектов затягивается, что материа
лов и но г д .1 не хватает, техника про
стаивает. Бьет по каждому такому 
факту законную тревогу.

-Большой объем предстоит нашей 
бригаде выполнить в будущем году,— 
говорит Пичужкин. — Но это не пуга
ет, а, наоборот,вдохновляет нас. Ведь 
каждая новая квартира приносит лю
дям радость.

В словах опытного ' строителя, на
гражденного значком „Отличник соци
алистического соревнования Р С Ф С Р » , 
чувствуется горячая заинтересован
ность хозяина в своем родном кров
ном деле. Молодые отделочники, ко
торых Федор Дмитриевич подготовил 
немало, внимательно вслушиваются в 
слова своего учителя, и в сердцах их 
растет стремление работать еще лучше.

И. Е В Д О К И М О В .
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(Возьмем намеченные рубежи П я т и л е т к у -
досрочно

Коллектив работников 
торга брал на себя по
вышенные обязательст
ва по досрочному завер
шению годового плана 
товарооборота. Предва
рительные итоги пока- 

% зала,что работники тор
говли слов на ветер не 

*  бросают. План за истек
шие 11 месяцев ими 
выполнен на ! 0 1,6 про
цента. Насел-ению горо
да продано различных 
товаров на 110 тысяч 
рублей больше, чем пре

дусмотрено планом.
Впереди идут коллек

тивы: магазина As 1 (за
ведующий тов. Морозов), 
выполнивший план 11 
месяцев на 103,7 про
цента, магазина №  8 
(заведующая тов. Зото
ва)— на 113,5 процента, 
магазина №  7 (директор 
тов. Брачев) — на 117,1 
процента. Успешно спра
вились с принятыми 
обязательствами и ряд 
других коллективов.

Но наряду с передо
виками имеются и такие 
магазины, которые си
стематически не выпол
няют план товарооборо
та. Особенно плохо 
справляются с приняты
ми обязательствами кол
лективы магазинов Д> о 
(заведующий тов. М у 
равьев), магазина Лв 4 
(заведующий тов. Саба- 
даш). Неудовлетвори
тельно работали за по
следние месяцы магази
ны v ,\; 10, 22, 23.

Коллектив торга при
лагает все силы на вы
полнение годового пла
на товарооборота к 28 
декабря.

М. Н А З А Р О В .

Произвести больше сельско
хозяйственных продуктов II 

продажу госу-\ увеличить их

зерна, картофеля. Зерна со
брано с каждого гектара на 
2 центнера больше прошло--

дарству— вот главная зада-1 годного, картофеля— в 2 ра- 
ча, стоящая перед коллек-; за.
тивом совхоза «Кулебак-j Кормление животных улуч-

Р О В Е Н С К А Я  О Б Л А С Т Ь . Отлично потрудилось 
в этом году комсомольско-молодежное звено Надеж
ды Дывак (на снимке) из колхоза имени Мичурина 
Ровенского района. Средняя урожайность 460 цент
неров сахарной свеклы с гектара.

Н. Дывак награждена орденом Трудового Крас
ного Знамени.

Фото П. Здоровило Фотохроника ТАСС

скип». 11 надо сказать, чти 
это задача успешно разре
шается. Приведу ряд приме
ров.

За 11 месяцев текущего 
года совхоз произвел моло
ка на 2970 центнеров боль
ше, чем за тот же период 
прошлого года. Это достиг
нуто в основном за счет 
повышения продуктивности 
дойного стада. Надой молока 
от каждой коровы- в сред
нем но совхозу возрос на 
280 килограммов.

В' связи с ятим увеличи
лась п продажа молока го
сударству. ’ Его. продано 
15862 центнера при плане 
12400 центнеров, или годо
вое задание выполнено на 
127,9 процента.

Производство и продажа 
государству продуктов жи
вотноводства будут расти с 
каждым годом. 05 атом го
ворят наши наметки на 3,4 
и 5-й годы пятилетки. Пого
ловье крупного рогатого 
скота за три года увеличит 
ся на 300. голов. Повысится 
продуктивность скота. Наме
чено увеличить надой моло
ка от каждой коровы на 
200 килограммов. Получить 
на каждые 100 коров не ме
нее 90 телят.

Думаем, что намеченные 
нами рубежи будут взяты. 
Для этого есть условия. 
Взять корма. Их запасено на 
зиму больше прошлогоднего. 
Больше получено грубых 
кормов, силосных культур,

шилось и за счет приготов
ления кормов, кото
рое применяется почти на 
каждой ферме. 15 отделениях 
Валтовском, Роговском, Мо
лочная ([терма дрожжуют и 
запаривают солому.

Однако впереди еще непо
чатый край работы. Нам на
до серьезно заняться улуч
шением племенного дела в 
животноводстве. Для воспро
изводства стада иметь груп
пу племенных нетелей. (’ 
этой целью мы должны улуч
шить зоотехнический учет на 
фермах и полностью ввести 
искусственное осеменение 
животных.

Хорошее кормление, улуч
шение породности будет 
способствовать повышении» 
продуктивности животных, а 
следовательно, снижению се
бестоимости продукции. Вто
рой путь снижения затрат
ам внедрение механизации 
на фермах. Намечено к кон
цу пятилетки полностью ме
ханизировать поение и дое
ние коров, а уборку навоза 
—на 80 процентов.

Механизация трудоемких 
работ, рост продуктивности 
животных, производство де
шевых кормов позволят сов
хозу снизить себестоимость 
центнера молока в 1968 году 
до 20 рублей, мяса— до 180 
рублей.

Как я уже сказал, коллек
тив совхоза должен позабо
титься о производстве деше
вых кормов. Это опять дости

гается путем внедрения меха
низации и повышения уро- 
жайпости сельскохозяйствси
них культур. У нас полно
стью механизировано возде
лывание зерновых, на -*80 
процентов механизирована 
уборка картофеля, на 90 про
центов— посадка картофеля, 
на 40 процентов— заготовка 
грубых кормов. Пока недос
таточно. Но к концу пятилет
ки дело будет поправлено.

Особое внимание обратим 
на возделывание пропашных 
и силосных культур. С атой 
целью создадим механизиро
ванные звенья, закрепим за 
ними участки и необходимую 
технику. заготовки сило
са организуем 2-3 механизи
рованных отряда. Работа но 
организации звеньев и учебе 
механизаторов уже началась.

К практическому претворе
нии» в жизнь взятых обяза
тельств коллектив совхоза 
приступил. Семена зерновых 
доведены до посевных конди
ций на 93 процента. 15 хо
зяйстве полным ходом идет 
ремонт тракторов и почвообра
батывающих орудий. Они бу
дут полностью готовы к 15 
марта.

В этом месяце будет соз
дан механизированный отряд 
по вывозке удобрений. Он 
будет поочередно обслужи
вать все отделения.

Среди механизаторов и жи
вотноводов развернуто социа
листическое соревнование за 
достойную встречу 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина 
и досрочное выполнение пяти
летнего плана.

С. Ш А Ш А Е В  
секретарь парткома 

совхоза „Кулебакски й1*.
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Пятиле тку— досрочно

Полны 
решимости
Смена Бориса Николае

вича Воробей заняла пер
вое место в социалистиче
ском соревновании за но
ябрь на железнодорожной 
станции Навашино. И ее 
победе—вклад многих же
лезнодорожников. Но осо
бенно нужно отметить со
ставителя поездов Н. II. 
Ермакова и его помощника 
С. Я. Бойко, ст. стрелоч
ницу М. Казанцеву. О.Кру
тову, ст. весовщицу 3. 
Колпакову и некоторых 
других.

За ноябрь смена доби
лась значительного сниже
ния простоя вагонов. По 
сравнению с другими сме
нами ее показатели лучше 
на 5-6 часов. Большое 
внимание уделяется в кол
лективе повышению техни
ки безопасности и дисцип
лины труда.

х х х 
Коллектив станции На

вашино успешно зеверша- 
ет юбилейный год. Один
надцатимесячный план по
грузочно-разгрузочных ра - 
бот выполнен на 104,6 про
цента. Выше нормы и ста
тическая нагрузка транс
порта — 101,4 процента. 
Железнодорожники полны 
решимости закончить этот 
год досрочным выполнени
ем плана.

А. М А Р Т Ь Я Н О В , 
начальник станции 

Навашино.

В  конструкторском бюро А. С. Яковлева создан мно
гоцелевой самолет «ЯК-18-Т>>. Он рассчитан на трех пас
сажиров и пилота, может быть использован для пасса
жирских и почтовых перевозок, для санитарных целей и 
тренировки летчиков.

На самолете установлен мотор в 300 лошадиных сил. 
Наивыголнейшая скорость—  220-250 километров в час. 
максимальная— 300. Дальность полета-до 1.000 километ
ров. Для разбега машины при взлете требуется 200 мет
ров. На снимке: «ЯК-18-Т» в воздухе.
Фото С. П Р Е О Б Р А Ж Е Н С К О Г О . Фотохроника ТАСС.

Новинки техники

„Электрический крот“
Машина, нареченная 

таким именем, работает 
в теплицах за „двадца- 
терых». Роторным меха
низмом она за полторы 
минуты обрабатывает 
кубометр земли. С ее 
помощью можно пере
мешивать компосты, 
обогащать их минераль
ными солями.

А вот экономический 
эффект. Ручная погруз
ка одного кубометра 
земли стоит 30 копеек. 
«Электрический крот» 
снижает денежные за

траты вп ять  раз. В  теп
личном комбинате Тал
линского плодоовощного 
сбвхоза приходится сме
нять 6000 кубометров зем
ли. Машина окупает се
бя уж е при выполнении 
половины такого объе
ма работ.

В действие механизм 
приводится тремя элек
тромоторами. Для теп
лиц это важно, так как 
обычные дизельные дви
гатели выделяют газы, 
загрязняющие воздух.

(Корр. ТА С С ).

Скоту —  сытую и теплую зимовку

Ра с ти н а д о я м
И юбилейном году рума- 

совские животноводы сра
ботали лучше прошлогод
него. На 300 килограммов 
увеличился надой молока 
от коровы в среднем по 
колхозу. Телятщщы и сви
нарки получили хорошие 
привесы животных. Это да
ло возможность своевре
менно рассчитаться с госу
дарством по реализации 
продуктов животноводства.

Так, годовой план по 
продаже мяса был выпол- 
•нен еще в августе. На 53 
центнера перекрыто зада
ние по продаже молока.

У румасовцев есть все 
возможности значительно 
увеличить производство и 
продажу государству мо
лока и мяса в 1968 ' году. 
Дело в том, что зимовка 
скота на фермах проходит 
организованно.

Во-первых, скот разме
щен в теплых помещениях, 
кстати, коровы находятся 
в новом дворе, который 
пущен в эксплуатацию в 
текущем году. В коровий- |

ке скоро будут действо
вать автопоилки и доиль
ная установка. Это приве
дет к облегчению труда 
животноводов, повышению 
культуры Производства.

Неплохо обстоит дело с 
кормовой базой в хозяйст
ве. Колхозники заготовили 
грубых и сочных кормов 
значительно больше про
шлогоднего. Поэтому раци
он коров в настоящее вре
мя составляет s кормовых 
единиц.

— Мы стараемся еще 
улучшить рацион за счет 
приготовления кормов,— 
говорит председатель кол
хоза Ф. В. Большаков.— 
Сейчас практикуем дрож
жевание. Коровы уже по
лучают- дрожжев а и ны й 
корм.

Дрожжевание кормов ру- 
масовцы применяют не пер
вый год.

И с этим делом справ
ляется один колхозник 
Александр Иванович Ани
кин.

— Сейчас готовлю к пу

ску дрожжевальную уста
новку на свиноферме,— 
говорит он.

А пока свиньи получают 
вдоволь мешанку из варе
ного картофеля и комби
корма. Здесь в ход пущен 
кормосмеситель.

Румасовскне колхозники 
поддержали инициативу 
ноздняковских земледель
цев по развертыванию со
циалистического соревно
вания за досрочное выпол
нение пятилетнего плана. 
Они приняли обязательства 
на 1968-10 годы, которыми 
предусмотрено увеличение 
производства сельскохозяй
ственной продукции и про
дажи ее государству.

—В том, что наши', на
метки будут выполнены, 
нет никакого сомнения. По
рукой”  тому — слаженный 
труд колхозников, их стре
мление дать Родине больше 
продуктов животноводства, 
—заключил Ф. В. Больша
ков.

А. Г У С Е В .

Мастер— организатор  и воспитатель

И в учебе, и в труде 
— первые

Когда Геннадий Еремин - 
поступи.! в наше профессио
нально-техническое учили
ще (это было в 1966’году), 
он создал о себе нехорошее 
мнение. Вел себя развяз
но, не соблюдал даже эле
ментарных требований дис
циплины,

<Дальше с этим мириться 
нельзя»,— решил мастер 
Александр Павлович .Мар
келов. Он не ограничился 
индивидуальным разговором'■ 
с провинившимся. И за. 
помощью обратился не к 
администрации, а к своим 
же воспитанникам. Учащи
еся, видя такое доверие, 
прямо и открыто высказа
ли Еремину свои замеча
ния. Они заявили:

— Хочешь быть с нами, 
то не позорь нашу группу.

Геннадий дал слово, что 
не допустит больше ника
ких нарушений. Ему пове
рили и не ошиблись. Сей
час Геннадий Еремин при 
мерно ведет себя, стара
тельно трудится, учится в 
школе рабочей молодежи.
Как комсомолец, он стал 
активно участвовать во, 
всех общественных мероп
риятиях.

11 в этом немалая зас
луга Александра Павлови
ча Маркелова. Как мастер, 
он зарекомендовал себя не 
только умелым организа
тором, но и чутким воспи
тателем. Им налажена пере
писка с родителями уча
щихся. В письмах Алек
сандр Павлович рассказы
вает об учебе ребят, их 
дисциплине, отношении к 
труду. Некоторых родите
лей он приглашал в учи
лище.

Особенно много внима
ния Александр Павлович 
уделяет тем ребятам, у ко
торых нет отцов. Такие 
подростки, чего греха та
ить, воспитаны хуже. «А 
кому как не нам восста
новить пробелы семейного 
воспитания»,—говорит ма
стер.
/ — Группа Александра 
Павловича —самая лучшая 
нынче в училище, — заяв
ляет зав. учебной частью 
Иван Иванович Бубнов. - 
Она примерна и в учебе, и 
в труде. Нет ни одного в 
ней прогульщика и нару
шителя дисциплины/

Да, это так. По праву ей, 
группе J\« II, в честь 50-ле
тия Советской власти вру
чено переходящее Красное 
знамя дирекции, партийной 
и профсоюзной организаций 
училища. Лестные отзывы 
дает о ней и руководство 
цеха СК-3, где она прохо
дит практику. Похвала оп
равдана. Будущие выпуск
ники выполняют установ
ленные нм задания на 
150-200 процентов.

Они разбиты на три брига
ды. Возглавляют их Вла

димир Петров, Александр 
Ребров и Борис Страмнов. 
Первый из них — староста 
группы, член нашего коми
тета ВЛКСМ, отличник уче
бы, спортсмен, десятиклас
сник в школе рабочей мо
лодежи. Второй—профгруп
орг. Он удостоен звания
Л у ч ш и й но профес

сии» в соревновании сре
ди молодых судосборщиков. 
Ему вручены Почетная гра
мота дирекции, парткома, 
значок победителя и цен
ный подарок.

—Эти ребята— мои пер
вые и надежные помощни
ки и на заводе, и в учи
лище. На них можно поло
житься. — говорит Алек
сандр Павлович.

Вообще, когда беседуешь 
с мастером Маркеловым, 
замечаешь то положитель
ное качество, что в своей 
организаторской и воспита
тельной работе он опирает
ся прежде всего на акти
вистов возглавляемой груп
пы. С ними он организовы
вал воскресники по созда
нию фонда помощи борюще
муся Вьетнаму, по сбору 
металлолома, выезды на 
уборку картофеля в иод- 
шефный колхоз. С ними 
Александр Павлович везде: 
н при коллективном посе
щении кнно, музея, и на 
лыжных прогулках, и на 
занятиях в кружке техни
ческого творчества. Не слу
чайно так дружна и спло
ченна одиннадцатая груп
па. Хотя ребята и живут 
порознь, на частных квар
тирах, они не предоставле
ны сами себе. Они всюду 
чувствуют присутствие сво
его старшего товарища.

По праву дирекция учи
лища предложила Александ
ру Павловичу Маркелову 
поделиться опытом воспи
тательной работы на оче
редном заседании педаго
гического совета. Ему есть 
о чем рассказать.

В  К У К У Ш К И Н ,  
секретарь комитета 
В Л К С М  П Т У  №  8,

На снимке: староста 
группы N« 11 Владимир 
Петров.
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Трудом славен человек

Его знают все
Сегодня исполнилось 30 

лет ветеринарной службы 
в Горьковской области 
ветврача Н. А. Набеля. Из 
30 лет—22 года Никтопо- 
леон Антонович проработал 
в Навашинском районе па 
неизменном посту главного 
ветеринарного врача.

Мы знаем Н. Л. Набели 
как хорошего специалиста, 
много сделавшего в облас
ти развития животновод
ства в районе. При его ак
тивном участии в колхо
зах, совхозе искоренены 
многие заразные болезни, 
такие, как инфекционная 
анемия лошадей, эмкар и 
бруцеллез крупного рога
того скота.

Большую часть своего 
рабочего времени Н. А. 
Пабель .проводит в колхо
зах. За последнюю неделю 
он побывал в Ефановском, 
Малышевском, Коробков- 
ском колхозах и в Рогов- 
ском отделении совхоза 
Кулебакский». Бывая на 

фермах, Никтополеон Анто
нович проводит большую 
профилактическую работу. 
А заключается она в сле
дующем.

Главная забота ветвра
ча— эх.0 профилактические 
прививки животным против 
пара тифа, бруцеллеза, 
ящура и т. д. Этих болез
ней животных нет в на
шем районе. Но они могут 
возникнуть, если не при
менять профилактические 
средства. Об этом каждый 
раз напоминает Никтопо
леон Антонович своим по
мощникам.

Часто причиной заболе
вания сельскохозяйствен
ных животных является 
их неполноценное кормле
ние, отсутствие в рационе 
витаминных и минераль
ных кормов. Поэтому ве
теринарная служба райо
на, в частности главный 
ветврач Н. А. Мабель, об

ращает серьезное внима
ние на кормление скота. 
Благодаря настойчивости 
ветеринарных работников 
и зоотехников на фермах 
многих хозяйств практи
куется приготовление кор
мов к скармливанию. В 
большинстве отделений 
совхоза налажено дрож
жевание соломы. В Мамлей- 
ке— приготовление сенной 
н хвойной муки, в Короб
кове—выращивание гидро
понной зелени.

—Наш а з а д а ч а— раснр о - 
с гранить опыт коробковцев, 
мамлейцев и животноводов 
совхоза,— таково указание 
дал ветеринарным работни
кам Никтополеон Антоно
вич. Н. А. Набель умело 
сочетает свою практиче
скую работу с обществен
ной. Он является депута
том райсовета, членом прав
ления Дворца культуры 
им. И. И. Ленина.

Каждому человеку при
суще увлечение каким- 
нибудь делом на досуге. 
Не лишен этого и Никто- 
нолеон Антонович. Его люби
мым занятием является 
цветоводство и фотография. 
Сделанные им снимки не
редко появлялись в сель
скохозяйственных журна
лах и на фотовыставках.

Как чуткий и отзывчи
вый товарищ, хороший спе
циалист Н. А. Набель за
воевал авторитет и глубо
кое уважение среди спе
циалистов сельского хозяй
ства и животноводов райо
на. Пожелаем ему дальней
ших успехов в работе, мно
гих лет жизни и хорошего 
здоровья.

А. К А С С И Н А ,
М . И К О Н Н И К О В А ,

Р. М А К С И М О В А ,
Т. М О С Ь К И Н А ,

Ф .  С И В О Х И Н , 
специалисты 

сельского хозяйства.

РЕКЛАМА 
сельской чайной

Заливная севрюга, приготов
ленная лучшим сельским по
варом России... Кого из люби
телей рыбных блюд не соблаз
нит такая реклама! Право на 
нее недавно завоевал в россий
ском конкурсе молодых сельс
ких кулинаров Юрий Конев— 
повар чайной из станицы Кар- 
галинской, Чечено -Ингушской 
АССР.

Радостно встретили станич
ники своего земляка, вернув
шегося из Москвы с. первым 
призом.

—Трудно было- Юра?
Пришлось поволноваться. 

Особенно в финале- до которо
го многие отсеялись. И когда 
жюри объявило, что моя за
ливная севрюга набрала наи - 
большее число баллов, я не 
еразу поверил.

Этот успех Юрия Конева не 
случаен. Профессию он унас
ледовал от отца Алексея Тимо

феевича - мастера-повара, на
гражденного орденом «Знак 
Кочета». Юрий окончил Наль
чикский кооперативный тех
никум, отслужил в армии, где 
трудился старшим поваром в 
офицерской столовой. Сейчас 
он заведующий производством 
станичной чайной. Стоит она 
на бойком тракте между Дагес
таном и Чечено-Ингушетией, 
и здесь ежедневно питаются 
сотни людей.

Разнообразием блюд и их 
качеством чайная обязана 
Коневу. Он наладил и выпуск 
богатого ассортимента конди
терских изделий, без которых 
не обходится ни один празд
ник. А сейчас Юрий Конев 
вместе с титулом «лучшего 
сельского повара России» при
вез с конкурса рецепты новых 
блюд и сладких лакомств.

Г. НАСОНОВ,
( Корр. ТАСС).

*

II пусть это не 
настоящее хок
кейное поле, 
пусть нет блес
тящего льда. За
то настоящие бо
евой задор и на
пряженность ре 
шающей минуты 
перед началом иг 
ры и обязатель
ные болельщики
Н а  снимке: ре
бята из детско
го сада №  5.
Фото А. Демина. 

*

Наболевшие вопросы
-А в секции здесь при

нимают?—с таким вопросом 
группа ребят- вошла в ком
нату совета ДСО «Труд» 
на стадионе. II сразу ста
ло ясно, что эти двенад
цати - четырнадцатилетние 
парнишки—горячие привер-. 
женцы спорта.

—Мы хотим записаться 
в хоккейную секцию, так- 
как очень' любим хоккей, 
— сказал один из мальчи
шек.

Отрадно видеть, с ка
кой охотой приходят в со
вет мальчишки и юноши. 
Жаль только, что отноше
ние к ним разное. «Из 
взрослых можно создать 
неплохую команду», —счи
тает инструктор И. Тычкин, 
а малышам отвечает: «При
ходите, посмотрим». Но если 
первые его слова вполне 
справедливы, то вторые— 
явная недооценка младших. 
Именно в таком возрасте 
делали свои первые шаги 
знаменитые спортсмены. ,

Это всего лишь неболь
шой эпизод. Параллельно 
там идет запись по. трем 
видам зимнего спорта. Мо
лодежь приходит охотно. 
Впрочем, так же она шла 
и в прошлом году, но по 
ряду причин,- а в основном 
из-за невысокого уровня 
тренировок и их срыва,от
сеивалась.

А с тренерами вопрос 
больной и нынче.

—У нас есть две хоро
шие кандидатуры на мес
та; руководителей лыжной 
и хоккейной секций., но 
пока имеются кое-какие не
ясности, — сказали в ДСО.
Оказывается, еще нет уве

ренности в том, что кан
дидаты согласятся па пред
ложение. А ведь .прошел 
почти целый месяц с пер
вого снега, но секции не 
сформированы н даже нет 
определенных руководите
лей. О чем же думают ру
ководители ДСО? Не полу
чится ли прошлогодняя 
картина, когда хоккейная 
секция вообще не появи
лась на свет, а лыжная и 
конькобежная еле-еле тя
нулись?

' Необходимо обратить вни
мание и на качество за
ливки катка. Надо было бы 
уже оборудовать помеще
ние д л я  переобувания 
катающихся. Неплохо иметь 
освещение хоккейной пло
щадки во время трениро
вок. II самое главное—про

к а т  коньков. Но приблизи
тельным подсчетам их мо
жет не хватить для всех 
желающих.

В некоторых городах су
ществует хорошая практи
ка-свободный прокат лыж 
для населения. У нас же
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С 11 декабря 1967 года комбинат бытового об- §
в служивания открывает прокатный пункт, который §
§ будет выдавать населению в прокат следующие пред- §
§ меты проката: холодильники, стиральные машины,' §
| лыжи, гармонии «Тульские», посуду разную, коляс- § 
§ ки детские и прочие предметы.

Прокатный пункт работает с -Я часов до is ча- 8
§ СОВ. ' I

§ Выходные дни среда, четверг. ^
Адрес прокатного пункта: г. Навашино, Трудо- §

вая, 7. §
А Д М И Н И С Т Р А Ц И Я  §

оооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооооЗ

Заводу «ТиД» требуют
ся на постоянную ' работу 
рабочие следующих профес
сий: ку знецы-ш т амиовщики, 
прессовщики, шлифовщики, 
полировщики, слесари-ре- 
мотники, слесари-инстру- 
ментальщики, ка менщики, 
пиукатуры-маляры, плотни

ки, возчики-грузчики, уоор- 
щицы.

Одинокие обеспечивают
ся общежитием.

За справками обращать
ся по адресу: р. и. Вача 
Горьковской области, завод 
«Труд», отдел кадров.

Отдел кадров.

таким вопросом и не’ зани- 
мались. А сейчас, "когда 
все у нас отдыхают два 
дня в неделю, подумать о 
создании своего рода лыж
ной базы стоит:

Руководство ДСО «Труд 
и райспортсоюз должны с 
большей ответственностью 
подходить ко всем проводи
мым спортивным мероприя
тиям, бороться за массо
вость спорта.

В . К О Р Ч И Н

К сведению 
читателей

В  связи с переходом 
Свсех учреждений города 
](иа пятидневную рабо
тную неделю «Приокская 
I (правда» будет выходить|i 
• [по вторникам, четвергам 
]|И субботам.

Телевидение
Вторник, 12 декабря.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 16.50 
— Для детей. «Умелые руки». 17.20 
— Концерт оркестра народных 
инструментов Дома культуры име
ни В. И. Ленина (Горький). 18.15 
—«Янтарных дел мастера». (Ка
лининград). 18.30 — Слушателям 
школ основ марксизма-ленинизма. 
Политэкономия, социализма. «Со
вершенствование планового руко
водства экономикой в современ
ных условиях». 19.00 —  «Тебе, 
юность!». «Звезды-67». 21.00—■ 
В. Панова «Метелица». Премьера 
телеспектакля. (Ленинград). 22.15 
__«Дружба». Совместная совет
ско-чехословацкая телевизион
ная программа. 22.45— Дневник II 
Всесоюзного фестиваля телеви
зионных фильмов в Москве.
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